

Un mes..... 6.00
" semestre... 5.00
" año 10.00
Comunicados y anuncios
cicos precios convencionales.

LA REPUBLICA

LEMA: COSTA RICA PARA TODOS LOS QUE TRABAJAN Y LA AMAN

AÑO XXII

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 5 DE MARZO DE 1909

NUMERO 7544

Fúnebre

Tocan á muerto: las campanas de la torre con austriete tristeza convocan los corazones de los fieles, de los difuntos, de los que aman á su patria con la varita de membrillo, con el azote que hace retorcer la sangre de los que son sus hermanos; de los que quieren á su patria, con el destino con el escarmiento, con las prisiones.

Tocan á muerte: las campanas de la torre con austriete tristeza convocan los corazones de los fieles, de los difuntos, de los que aman á su patria con la varita de membrillo, con el azote que hace retorcer la sangre de los que son sus hermanos; de los que quieren á su patria, con el destino con el escarmiento, con las prisiones.

Tocan á muerte: los corruptores de conciencias (porque compran firmas por viles tal para un despiadado bandido) corren de aquí para allá porque la hora ha sonado en el reloj de la historia; si, el cadáver de la triste causa después de gastos de angustia aguda, yacía en un lacho de membrillo, y ellos, los falsos profetas, los hipócritas, los lobos con piel de oveja se retorcen en medio de su dolor por la muerte de sus esperanzas, de sus sueños de ORO, de sus desenfrenadas ambiciones del presente, de sus deseos de VENGANZA.

Sí, la hora ha sonado, y regocijan, amados griegos que querían á Costa Rica limpia, libre, pura, hermosa y rica verdaderamente: "La Tribuna", que es órgano de esos apostafadios, ha empezado á tocar á muerto con la famosa Directiva Central de esta ciudad que da á los cuatro vientos en su número 6 del 25 de los corrientes (triste aniversario de los asesinados en Grecia por la mano del que se llama amigo del pueblo).

Fariseos! Cristianos que con esa directiva ibais á arquillarlos, pensando que ibais á darles un golpe mortal con publicar una lista de nombres de todos los pueblos del cantón en el pomposo nombre de Directiva Central y no sólo creísteis y pensasteis eso sino que también que injuriais un pueblo viril y honrado con decir, como decís, "Grecia civilista."

Pensasteis que después de todo, en el último recurso, de agotar hasta el último recurso, de emplear hasta los medios más viles, sacando á todos los tristes a con publicar esa lista en que aparecen personas que no son vecinas y nobres de todos los barrios, ibais á aplastarlos y os habíais engañado, embarrandoles, pues más bien acabéis de consumir vuestra tristeza derritiendo con lágrimas y lámparas la invitación á vuestras misas funerarias.

¡Tres, acaso que Grecia está compuesta de 215 personas? Poco se predijo de vuestra pueblo.

Y desde «Grecia Civilista» ¡julio juliérrimos! Créis que vuestro Jefe no sabe que en Grecia hay más de 2,000 y tanto en todo el Cantón y pretendéis engañarlos con una Directiva Central de 16 Presidentes. Haciéranos de los cuales solo seis son del control vosotros nombres: su autor: G. Ezequiel Rojas, Isidro A. Fico, José Araya, G. Pio Suarez, Fortino Palma y J. S. Ma. Cravero. Os atrevéis á decir que estos diez son también del control. Quizás que sí, pues vuestra audacia consiste de que vuestro Jefe es demasiado.

Creéis que vuestro Jefe ignora que Grecia tiene más de DOS MIL VOTANTES y pretendéis hacerle creer que una inmensa mayoría tiene él aquél porque publicóis una lista de 215 individuos de todo el cantón con el pomposo título de "Directiva Central".

"Sed sudores, si podéis, pero no seas fervientes. Rogadnos á vuestro Jefe y lo haced también insultando un pobre viril que odia las tiranías al lamarlo "Grecia civilista".

Y tened bien entendida que ya aquí se os acabaron los cartuchos y vuestras armas están melladas y que vuestro lista de los 215 es el acabado en Grecia: toca á muerto y las campanas de la torre de la iglesia con su fúnebre tristeza traen los funerales del pueblo.

Mientras tanto la causa del pueblo, la causa santa del jimenismo avanza, se levanta alto en medio de las sombrías miradas del enemigo interno, á pesar de todos los ardidos policios de éste. Y las filas del omnipotente

EL JIMENISMO EN SANTA ANA

El pueblo de St. Ana, siempre á voto de los altos ideales democráticos y de las ideas norteamericanas republicanas, y enemigo invencible de los partidos políticos y de los jefes estancados como R. L. Iglesias, cuyos sirvientes á la libertad y grandeza de Santa Ana, así vivan, g. y d. a. Jiménez, el pueblo de St. Ana, decimos, no pedimos, queremos en esta gran ocasión que se cumpla por la deidad de la patria y ha respondido vigorosamente al llamamiento que se ha hecho por parte de Jiménez, su escudero, para recuperar el melancólico y desolado don Ricardo Jiménez.

En demostración patent de su entusiasmo generalizado de la libertad y desdicho, gran número de los ladinos dieron importante ayuda para recuperar su dignidad en la noche de dos-Viz-Castro.

La reunión fue histórica, asistieron a ella los semblantes de todos los asistentes se revisó la espontaneidad y el calor con que los santanecos, como los dioses el sterricenos de vergüenza.

Pasa á la 4a. página.

Quedó abierto al público el Gabinete Eléctrico Dental

DEL DR. ROBERTO JIMENEZ O.
CIRUJANO DENTISTA

Graduado en el Pennsylvania College of Dental Surgery de Philadelphia, EE. UU.

quién ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente á su profesión.

OFICINA: salto de la fotografía de Paynter, frente al Parque Central.

HORAS DE DESPACHO: de 8 a 10 a. m. y de 12 1/2 a 5 p. m.

GRAN HOTEL

Puerto Limón C. P. Lado opuesto del Mercado

PROPIETARIO

Th. Beckley

La casa más elegante y céntrica en el Puerto, de tres pisos

recién construida especialmente para un hotel de primera clase con todas sus comodidades necesarias.

Todo el mobiliario es enteramente nuevo. Habitaciones muy frescas, espaciosas, cómodas, bien ventiladas e higiénicas.

MESA EXCELENTE --

Departamentos especiales para familias y turistas.

English spoken - On parle Français

Carniceria Canossa

Lado opuesto del Mercado

Por su uso, por su calidad de artículo, por la bondad en el color y muchas circunstancias de la carne que produce el maestro.

La carne, los órganos, las salsas que juntan se venden a precios muy económicos.

Es un establecimiento que merece la atención de todos los que quieran probar la calidad de la carne.

Se reciben en pensionistas dentro y fuera del establecimiento.

Esmorado servicio de cena.

Cantina de Primer orden

Precios modicos

NUCYO Hotel

Desde el primero de Enero, que lo abrió al público, bajo la dirección del conocido maestro de hotel don FEDERICO NOBOA, quien como es costumbre, servirá á su numerosa clientela con toda actividad.

El comedor estará servido por activas salseras y la Cocina la dirigirá una persona competente, sin duda la más experta que hay hoy en el país. Además, ofrecerá carnes grises, bien ventiladas y por todos conceptos confortables.

El nuevo hotel del señor Novoa, está situado cincuenta varas al Sur del Parque Central, línea del Tranvía al Pacífico y frente á la casa de habitación de don Pepa Durán.

Algunos días en la calle de la Salina, contigua á la que ocupa el Casino Escolar. Es como apartamento familiar regalo. Si se compra de sala, dormitorio, más comedor, cocina, baño, baño y escudo, amplio corredor y un hermoso patio con áboles frutales. Es una oficina en ruinas.

ONO AMERICANO EN CAMBIO DE CONSIGNACIONES DE COCOBOLA

ACEPTAMOS GIROS Á LA VISTA POR EL 85 ojo DE SU VALOR. CONTRA DE DOCUMENTOS DE EMBARQUE

EN 1000 EX 800 A 1000 E 10-15 WHITWELL STREET - NEW YORK - U. S. A.

Bodega del Tocador. Artículos indispensables Para El Bello Sexo.

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN

para el Pelo, Tocador y Baño.

TONICO ORIENTAL para el cabello.

Salvia, perfume, crema de Cabello. Se vende á los países.

QOTO SO CON LAS ALIMENTACIONES. Precio menor de la Merienda Industrial en el número de CALLE 25 CON NEAR, NEW YORK.

Dr. B. Marichal Mora Cirujano Dentista

de las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica.

Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad empleando los instrumentos más modernos. Extracciones sin dolor por medio de anestesias locales y generales. Descalcificaciones de todos los sistemas dentarios incluyendo los de punto (sin palmar). Desinfección de los instrumentos después de su uso. Gabinete Dental Eléctrico el más completo.

OPTICAS: esquina S. E. del Parque Central, enfrente de la "Casa de Salud" del Dr. Toledo López. Horas de despachos: de 7 a 11 y de 1 a 5. En la noche de 7 a 8.

TODA CORRESPONDENCIA debe dirigirse al Director. No se responde de dinero que no venga certificado. Dirección telegráfica LA REPUBLICA

Banco Comercial de Costa Rica

28 de febrero de 1909

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres	111 112 113
Nueva York	116 117
San Francisco	116 117
New Orleans	116 117
París	116 117
Br. Colón	111 112
Hamburgo	108
Japón	100
	123

EL ESPEJO

FABRICAS DE ESPEJOS Y CUADROS

Callado, Noreal, lado de la Calle de La Pe

tas y de los cuadros para mar-

cadas para mar-

cos.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

cados.

Decoraciones, espejos marchados y se arra-

gan con marcos de cristal y vidrio articulados

en los cuadros para mar-

La República
EMPRESA
PERIODÍSTICA Y TIPOGRÁFICA
DIARIO INDEPENDIENTE
Fundado en 1886 por J. V. Quiros
DIRECTOR Y PROPIETARIO
José J. Jiménez

Inconsecuencia

La noble y desinteresada actitud del Jefe del Partido Republicano, Licdo. don Maximino Fernández, en la actual contienda política, ha sido objeto de tan rudas como injustas recriminaciones. ¿Por qué y por parte de quienes?

Cuando se profesan ideas 6 principios, nacidos de un conveniente intimo, nunca se observan desavenencias entre el partido que las sustenta y su jefe, mientras éste no se aparte de la ruta que ellas le marcan.

El Licdo. Fernández, por el bien de sus correligionarios y en aras de la salvación de la patria, ha sacrificado la legítima ambición de gobernar a Costa Rica, que es natural en todo ciudadano de merecido prestigio cuyos antecedentes políticos no lo inhabiliten para ejercer la Primera Magistratura. Como guía y mentor de los republicanos, durante ocho años, sólo ha contrastado con ellos el compromiso de trabajar por el triunfo de las ideas que les sirven de vínculo común, ideas sintetizadas en el programa respectivo.

Muy claro ha dicho el Licenciado Fernández, al recomendar la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez, los patrióticos motivos que á ello le impulsaron. Habiase iniciado una corriente de vivas simpatías hcia el Licenciado Jiménez, á cuyo alrededor se agrupó un número de personas dispuestas á trabajar por elevarlo á la Presidencia de la República. Por otro lado, cierto círculo, con un jefe de triste, de funesta historia, aspiraba al Poder á la vez, logrando rodearse, mediante una capiosa propaganda, de un número de ciudadanos más ó menos engañados, ó equivocados en sus propósitos. Se preparaban, pues, divisiones tales que amenazaban de muerte al Partido Republicano y sus ideales democráticos. ¿Cómo salvar ese tesorito valioso para el porvenir del pueblo costarricense? Un medio era el aconsejado por la experiencia; la unión de los elementos sanos asimilados por unas mismas tendencias al sincero republicanismo. ¿Qué se oponía á esa unión redentora? Únicamente desavenencias personales, no desacuerdo de principios. Y como para los hombres verdaderamente patriotas y aprecian como verdadero republi- leal á la causa republicana, co y abnegado patriota.

Vibraciones del cable

Marzo 4

PETERSBURGO

Verificose hoy en la Duma de debate sobre el presupuesto de 1909. Criticose principalmente la gran desproporción que existe entre los gastos militares y la suma dedicada á Inst. Pública.

—Anuncia el señor Tratacoge que el Ministro de los Estados Unidos en Caracas, Mr. Bucha, le telegrafió desde Caracas agraciéndole por la eficaz protección prestada al Brasil y la falta de la estricta economía que demandan las finanzas rusas. Demostró Alexerevich que los gastos se han aumentado durante los últimos dos años en 276 millones de rublos. Dijo que la suma dedicada al ejército constituye el tres y medio por ciento del presupuesto, mientras la cantidad que se dedica á Instrucción Pública y reformas agrarias constituye solamente el 2 y medio por ciento.

El diputado Shangareff, hizo notar que los gastos de los Ministerios de Guerra interior y cárceles se han aumentado el 50 por ciento durante la época constitucional, mientras los de los Ministerios de Instrucción Pública y de Agricultura no se han aumentado sino el 2 por ciento.

LISBOA

El Rey Manuel presidió la apertura de las Cámaras con las ceremonias acostumbradas. En el discurso del Trono expresó el regocijo que siente por la tranquilidad que reina en el país y el apoyo con que cuenta el Trono. Traza el Mensaje numerosos proyectos, incluyendo la construcción de un nuevo Arsenal Naval y indica reformas en los ramos de Instrucción Pública y Hacienda.

RIO JANEIRO

Se ha celebrado al Almirante Maury jefe de la comisión de construcción naval para vigilar la construcción de los navíos de guerra brasileros en Europa.

El Journal de Commerce es una revista que publica sobre los finanzas y contiene datos que la situación general del país es satisfactoria, pues la exportación ha disminuido y la demanda exterior ha aumentado en la suma de 45

Partido Republicano

Hoy á las 7 p.m. habrá reunión general en el Circo-Teatro.

Asistí á el candidato

San José, marzo 5 de 1909.

POBRES PRESOS

En días pasados publicamos dos artículos encabezados *Por deber y por humanidad*, referentes á la insuficiente y mala alimentación que se da á los presos en la cárcel de esta ciudad. Pensábamos que las autoridades superiores no tenían conocimiento de los hechos por nosotros denunciados, y que, una vez al tanto de ellos, pondrían remedio al mal inmediatamente. No ha sucedido así, por desgracia. No se ha querido atender nuestra justa iniciativa encaminada á que se aumente la cantidad que se en vista de las quejas de aquéllos por el alimento de los presos. Autes, como se ve, la Corrientes y presos, que asciende á treinta y seis pesos, que se preceptúa por los desvalijos de los que se hallaban en la cárcel cada uno.

Nótese que en la fecha expuesta veinteaños equivalían á unos cuarenta céntimos en la actualidad, dado que el cambio sobre la moneda de oro americano no pasaba del diez por ciento y los artículos de primera necesidad eran baratísimos. Hoy, con el cambio al veintiuno dieciseis y más, y los viveres tan caros, se quiere mantener la existencia de un hombre con veintiocho céntimos al día. ¿No demuestra esto falta de caridad, falta de humanidad, ó inexorable negligencia?

Un detenido elevó, no hace mucho, una queja al Juez 1º del crimen, y no fué escuchado. Ello nos obligó á escribir los dos primeros artículos á que el principio aludimos, los cuales tampoco merecieron la atención de los funcionarios que tienen el deber de velar por la buena y suficiente alimentación de los presos porque tanto mejororamiento en tanto que los priva de los medios de procurárselos por sí mismos.

Ahora la queja se ha repetido, y la Corte se sirvió ponerla en conocimiento del Poder Ejecutivo. No la recomendó, que se pamos, como era de esperarse; pero los sentimientos de humanidad y de justicia, fuera del deber legal que el Estado tiene de mantener á los reos pobres, son suficiente motivo para que se proceda á mejorar la triste condición de éstos.

Una pregunta, para terminar: I artículo 149 del Reglamento de Policía de 1849 ordena que se dé á los presos insolventes un pantalón y una camisa pagados de los fondos de la Policía. ¿Está vigente esa disposición? Creemos que sí, pero la verdad es que se ha desdescendido tal obligación en absoluto.

Y lo peor es que las personas ricas y caritativas que no se sueltan trabajan ropas y otros auxilios á los detenidos en la cárcel, ya no se acuerdan de estos desgraciados.

También la caridad va desapareciendo aquí. ¡Triste es considerar!

do aliviar los rigores de su infierno. Y sin embargo, á cuestas denuncia de los sufrimientos de los presos se ha opuesto una insensibilidad de piedra, sino una negligencia de oriental.

Leyes tenues que prevean cómo debe tratarse á las personas detenidas en las cárceles. El artículo 147 del Reglamento de policía de 1849 dice que los alimentos de aquéllos han de ser "de buena calidad" y "la ración suficiente para mantener la vida. Por acuerdo d. 1º de agosto de 1872 se dispuso suministrar á los presos veinte centavos diarios para sus alimentos, y esa medida de obediencia á las observaciones de la Corte Suprema de Justicia se aumentó la cantidad que se en vista de las quejas de aquéllos por el alimento de los presos. Autes, como se ve, la Corrientes y presos, que asciende á treinta y seis pesos, que se preceptúa por los desvalijos de los que se hallaban en la cárcel cada uno.

Nótese que en la fecha expuesta veinteaños equivalían á unos cuarenta céntimos en la actualidad, dado que el cambio sobre la moneda de oro americano no pasaba del diez por ciento y los artículos de primera necesidad eran baratísimos. Hoy, con el cambio al veintiuno dieciseis y más, y los viveres tan caros, se quiere mantener la existencia de un hombre con veintiocho céntimos al día. ¿No demuestra esto falta de caridad, falta de humanidad, ó inexorable negligencia?

Un detenido elevó, no hace mucho, una queja al Juez 1º del crimen, y no fué escuchado. Ello nos obligó á escribir los dos primeros artículos á que el principio aludimos, los cuales tampoco merecieron la atención de los funcionarios que tienen el deber de velar por la buena y suficiente alimentación de los presos porque los priva de los medios de procurárselos por sí mismos.

Ahora la queja se ha repetido, y la Corte se sirvió ponerla en conocimiento del Poder Ejecutivo. No la recomendó, que se pamos, como era de esperarse; pero los sentimientos de humanidad y de justicia, fuera del deber legal que el Estado tiene de mantener á los reos pobres, son suficiente motivo para que se proceda á mejorar la triste condición de éstos.

Una pregunta, para terminar: I artículo 149 del Reglamento de Policía de 1849 ordena que se dé á los presos insolventes un pantalón y una camisa pagados de los fondos de la Policía. ¿Está vigente esa disposición? Creemos que sí, pero la verdad es que se ha desdescendido tal obligación en absoluto.

Y lo peor es que las personas ricas y caritativas que no se sueltan trabajan ropas y otros auxilios á los detenidos en la cárcel, ya no se acuerdan de estos desgraciados.

También la caridad va desapareciendo aquí. ¡Triste es considerar!

A los panaderos

D. Alberto Ballesteros, en alcance á "El Cronista" uº 71, se pone como mentor de la opinión pública y convenciendo en ayuno de los artesanos de vergüenza, pideles, con jactancia inaudita, a los detenidos en la cárcel, ya no se acuerden de estos desgraciados.

También la caridad va desapareciendo aquí. ¡Triste es considerar!

C. Iones para señoras de C. 1/25 á C. 2/50

Camisas de dormir de C. 3/4 C. 4.

C. Iones para señoras de C. 1/25 á C. 2/50

N. olvidarse que las rebajas

Camisas de seda los venden con 25% menos de su valor.

A. HERRERO Y C°

Conserva las manos

suevas y blancas

aún en trabajos de

casa. Los jabones

bastos destrozan

las manos.

Se garantiza que el

Sunlight Jabón es

puro y libre de adulteración.

Sunlight

Jabón

Conserva las manos
suaves y blancas
aún en trabajos de
casa. Los jabones
bastos destrozan
las manos.

Se garantiza que el
Sunlight Jabón es
puro y libre de
adulteración.

Seis civilistas perfectamente
ebrios descendieron de un su coche en que paseaban sus aromáticos entusiasmos y haciendo estación en el establecimiento del conocido Vargueta, frente á la Bomba, Paso de la Vacca, se hicieron servir nuevas copas que fueron á desbordarse en una medida que ya estaban más que lleno, dando por resultado lo que está de más contar: encontraron á un muchacho hourado que no olía ni se tambaleaba y como él se apresuraron á insultos y amenazas provocándolo á riña salvaje.

Por eso daren mi voto por el Lic. don Ricardo Jiménez, candidato á la Presidencia de la República proclamado por el Partido Republicano.

Por eso los artesanos de verano y muy especialmente los panaderos, debemos ser republicanos y dar nuestros votos por el Lic. don Ricardo Jiménez.

JUAN ACUÑA AGUILAR

Uladislao Guevara

Hace muy poco estrechamos la amistad entre la mañana y la noche; mano de amigo; mano que jamás supo tenderse para recibir una moneda como no fué se la adquirida en la lucha por la existencia para él tan dura, con el sudor de su frente, machacando sobre el yunque cuyas sonoridades metálicas constituyan la sola música que alegra las horas de su vida.

Hombre probo. Militaba pre-

cisamente en las gloriosas filas

del jimenismo, como militó siem-

pre en las causas prestigiosas

que las llevó en todas ocasiones

las luces de su conciencia acri-

solada. A este respecto puede

decirse que el Partido Republicano debe oírse de negro como

honronse debido á uno de sus

más fervientes partidarios en la

comarca de Puntarenas.

Padre amoroso y ejemplar,

fundó una familia cuyos miem-

bros numerosos constituyen ga-

ma y pres de aquella sociedad.

No existe ahí un solo corazón

que no tome en cuenta las ac-

tual divisiones políticas — que

no lloran lágrimas de desolación

y de amargura en este momento

francos.

A su cortejo fúnebre asistirán

Puntarenas en masa, á flor de

pintura no sólo al más puro y

digno de sus Gobernadores, sino

también á la mejor de sus perso-

nalidades. Así estaríamos á

no ser el tiempo y los medios de

comunicación, coadyuvando en

ese homenaje de justicia y de

carísimos.

OSCAR PADILLA.

San José, 4-III-1909.

Sección de

Inalámbricos

De San Isidro.—Marzo 3.

A Tobias Tovar.

Vimos tu contestación á don

Máximo. Suponemos que Pán-

filo la redactó junto contigo;

Martín corrigió las faltas de or-

gramática de ambos; Tovar la revisó

y Rafael le dió el último to-

que. Progresos. Gambetta y

estás haciendo grande tu chiqui-

to. Qué bien chiquillo! Aquí to-

dos te admiranos, jave migra-

torial!

LOS ONCE

Naranjo.—2.

A Mañas.

Agustino Bernardo, americano

pegado por civiles, hace propa-

Oigan los republicanos Oigan los civilistas



Las novedades importadas recientemente por mí trae la atención del público consumidor. Ofrecen entre otras cosas: Oro sombreros «Victorios»; Letrinas de estilos diversos, encapuchadas ó de oro. Relojes Waltham; Plumas de fuente, Fond grados y discos de marcas acreditadísimas con 25 % de descuento ó el precio de estos.

Uvajos de acero, sistema n.º de Collins pero mejores en calidad: Cuchillos y otros artículos de S. & P. En fin un sin número de mercancías puestas a ofrecer al público y a comerciantes.

Represento varias casas europeas y americanas y pue lo hacer en comisiones especiales en pedidos de alguna consideración.

Enrique Runnebaum Cartago, 19 de marzo
En San José, en la Catálogos y muestras
Ernesto Ortiz

Oficina, Agencia y Comisiones 100 varas al N. del Carmen—Ap. 374

DR. JORGE LARA

HORAS: 8 a 11 a. m. — 3 a 5 p. m.

Despacho contiguo al del Dr. Luis P. Jiménez, frente Oeste del Parque Central.

IMPORTANTE

No olvid usted

ABRIR SU CUENTA CORRIENTE EN NUESTRA CASA

HOY

EOS FONDOS SIEMPRE A SU ORDEN Y GANANDO INTERESES A SEIS POR CIENTO ANUAL

PAGAMOS INTERESES, EN DEPOSITO FIJO, ASI:

A LA VISTA	A 5 DIV	A 1 MES	A 3 MESES	A 6 MESES
6%	7%	8%	9%	10%

Nuestro capital liquido completamente pagado:

Cf. 1.250,000-00

(UN MILLON DOSCIENTOS CINCUENTA MIL COLONES)

Visítenos Ud.!

BENNET, ROJAS y FERNANDEZ, Banqueros

SE VENDE un Clasificador "GORDON"—en perfecto orden establecido en el Clasificador "J. E. P. E. D. O. B. L. E." número 2º de Marcos Masón Co., y un PULIDOR Vencedor, perfecto.

cionado número 1, que se encuentra en Áñen estado.

Enterarse con Adolfo Cañas.

Jefe de Propaganda

Nicolás Zeledón
Vocales
Máximo Rojas
Heliódoro Brenes
José Araya
Rafael Calderón
Emilio Vargas
Basilio Araya
José Solís P.
Eladio Gutiérrez
Santiago Segura h.
Felino Vargas
Daniel Fernández Flores
Fernando Varela
Demetrio Ballesteros
Aquileo Blanco
Francisco Calvo
Elias Morales
Rafael Rojas Rojas
Hipólito Brenes G.
David Montero
Ezequiel Varela
Jaime Solís
Alfredo Angulo
Jesús Jiménez
Victorino Gutiérrez
Remigio Rodríguez
Rafael Vargas Chavarría
Jesús Chano
Francisco Chano
Ramón Sánchez
José María Rodríguez
Juan Castro
Perfecto Mora
Francisco Pacheco
Juan Rodríguez Mora
Hermenegildo Araya
Santos Varela
Carlos Solís B.
Luis Rodríguez M.
J. Orantes Calvo
Juan Ave daño
Tobías Rodríguez
Ismael Jiménez
Elias Rodríguez
Simón Salazar
Francisco González
José Sequeira
Claudio Rojas
Segundo Varela
Vicente Blanco
Hélio Alvarez
Alberto Varela
Lino Mora
Elias Blanco
Basilio Alvarez
José Rojas Rojas
José Calvo Calvo
Kafael Blanco
José Corder
Eduardo Fernández
Francisco Gómez
Nicolás Vargas M.
Ricardo Zeledón
Toribio Vargas

Pío Varela

Alberto Blanco
Vicente Varela
Agustín Saborío
Rejinaldo Salazar
Angulo Montero
Carlos Jiménez
José Burgos
Procopio Varela
Fijo Sepeira
Gerar o Aguilar
José Ana Vargas
Tomás Miguel Gutiérrez
Ezequiel Vargas
Moisés Ramírez
Requijado Jiménez
Rómulo Morales
Summe, Zeledón
Abdón Arias
Leovigildo Ballesteros
Francisco Chavarría
Eusebio Araya
Esteban Morales
Cristiano Barboza
Daniel Porras

Nota simpática

Hay gran entusiasmo entre muchas señoras y señritas por asistir a la reunión del Partido Republicano Jimenista que se efectuará esta noche á las 7 en el Circo Teatro, á la cual asistirá el candidato L. C. don Ricardo Jiménez.

COMUNICADO

Un pleito curioso

Efectos de la crisis

Sr. Redactor de LA REPUBLICA

San José

Hace algún tiempo que á un señor Salomón Esna de Turquía le di unas dos casas en arriendo, y como una de ellas tiene un solar anexo que no he querido venderse, ha querido arrebatarlo, pretextando que él lo ha poseído y limpiado, cuando si ha ejercido tales actos ha sido de mi orden, como lo atestiguaron personas honorables.

El Juez de esta comarca me ha librado de tal usurpación y como el turco ha apelado de la sentencia no sé si la Sala de lo Civil me hará ó no justicia pero para que en el interior sepan cómo andan las cosas en esta tierra, publico

IMPERIAL GRANUM

es el mejor

ALIMENTO

para los que padecen de Tisis.

Produce nueva y abundante provisión de sangre sana y devuelve la vitalidad y las fuerzas nerviosa y muscular. Es el mejor reconstituyente que hasta ahora ha ideado el cerebro humano.

La opinión de los facultativos americanos en general sobre la eficacia del Imperial Granum en los casos de consumición queda expresada en el siguiente extracto de una carta recibida del Dr. Karl Von Rue, Asheville N. C.

"En el hospital que está bajo mi dirección emplean desde hace muchos años grandes cantidades del Imperial Granum, como un auxilio dietético de gran valor y uno que á veces reemplaza completamente toda otra nutrición en condiciones tuberculosas graves, especialmente de los órganos digestivos."

Compre Vd. á su boticario el Imperial Granum y á la vez fíjese en el magnífico cuadro de la Madona y Niño que se obsequia gratis á los consumidores de este Alimento.

John Carle & Sons, 153 Water Street, New York City

sin perjuicio de la prueba que he rendido en el juicio para conocimiento especial de los señores Magistrados, tres cartas de propietarios honrados y conocidos vecinos de esta Comarca, en cuya opinión se apoya el Sr. Juez

que pretende arrebatarle, con escándalo y reprobación de los que nos hemos levantado en el barrio de Estrada.

La contestación que á usted le da el señor David J. Lindo, merece mi aprobación, y usted bien sabe que el señor Lindo es una persona cuya honorabilidad todo el mundo reconoce en esta Comarca.

De usted muy atto. s. s.

J. Figueroa

Conste que nosotros los que suscribimos protestamos enérgicamente la firma en la que sin consentimiento de nosotros nos adhirieron á la candidatura del Partido Civil sin haberla dado por ninguno, y menos por ese, quedando por los momentos neutrales. Ignacio Contreras, F. Hernández, Napoleón Mora, Lucas Sánchez, Vicente Chaves; rogando a Pío Chavarria que no separe firmar. Samuel Alfaro G.; rogado de Juan Mora, que no separe firmar. Samuel Alfaro G.; rogado de Rafael Mora, que no separe firmar. Samuel Alfaro G.

Hago esta aclaración á todo mi pesar y tan sólo para que se conozca cómo andan las cosas en Limón.

(f) SIMÓDOSIA PEREIRA

He aquí las comunicaciones á que me refiero:

Limon, 25 de enero de 1909.
Señores don David Lindo, don Pedro Montes Medina y don J. Figueroa.

P.

Muy señores míos:

Suplico á usted se sirvan decirme si Salomón Esna ha merecido la reprobación pública de aquellos que conocen, como ustedes, el solar que pretende usurparme; y si les consta que dicho señor jamás ha tenido un palmo de tierra, ni en propiedad ni en posesión en el caserío de «Estrada», habiendo sido éste sólo un inquilino mío en la casa cuyo solar quiere arrebatarme. Agradeciéndoles su contestación que do su muy atto. s. s.

Simodosis Pereira.

Estimada señora:

Manifesto á usted que son ciertos los conceptos de su estimable y que todo lo dicho me consta por haber presenciado los hechos y el escándalo sería para las personas honradas, motivo de muy justa alarma, porque el procedimiento de Esna es procedimiento de rapidez.

De U. atto. y s. s.

D. J. Lindo

Estrada, enero 26 de 1909.

Sra. D. Simodosis Pereira

Limón

El procedimiento nada caballeresco del señor Salomón Esna contra usted, de querer á todo trance apoderarse de su solar que siempre ha sido suyo, ha causado mal efecto en todos los honrados vecinos de esta Colonia y á mí en particular si recuerdo el refrán de «cuando ves capada la barba de tu vecino, echo la tuya en remojo». Señora, le juro que temo tener de vecino á un hombre que procede del tal mero y con más razón cuanto que el tal dice lo que tiene con las autoridades lo que él quiere, y temo que quiera también cogerte mi casa. De modo está repitiendo, el señor Esna es inquilino simplemente de las dos casas de U. y nunca ha poseído terreno alguno.

Queda autorizada para hacer pública esta declaración.

De usted atto. s. s.

Pedro Montes Medina.

En contestación de su a-

Protestas

De mi espontánea voluntad me adhiri á la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez. Unos valideros-civilistas abusaron de mí sencillez y me arrancaron la protesta de la elección que firme, y hoy pensando con más calma, he reconocido el error que cometí y para remediarlo, manifiesto públicamente que seguirem militando en las filas republicanas que tienen como abandonado al preclaro costarricense señor don Ricardo Jiménez.

S. Domingo, 28 de febrero de 1909.

A ruego de Elías González que no sabe firmar, Francisco Zamora Chacón.

S. Domingo, 28 de febrero de 1909.

En el periódico «La Tribuna»

he visto mi nombre publicado

como adherido al partido civil,

y como no es cierto que haya

firmado por dicho partido, pro-

testo de ese abuso y hago constar

que me adhiero espontáneamente

al partido que preside al Lic.

Ricardo Jiménez para Presidente

de la República en el próximo

periodo; eso es cinceladamente un

abuso d' que protesto con to-

dadas mis fuerzas, pues nunca he

sido ni seré civilista ni he anto-

rizado á nadie para osar de mi

nombre con ese fin.—Alajuela,

21 de febrero de 1909.—Pedro

Mejías.—Testigo: Gabriel Ugal

de.

CARBON FRAUDIN

ANTISEPTICO GRANULADO

Remedio herbolero

contra

Dispepsia

Gastralgia

Flatulencias

Fiebre titánica

Diarrreas rebeldes

Malas digestiones

Respiraciones difíciles

Tos seca

Exceso de transpiración

Período menstrual doloroso

Respiración agitada

Respiración lenta

Respiración irregular

Respiración rápida

Respiración sorda

Respiración trastornada

Respiración turbulenta

Respiración violenta

Respiración sorda

Respiración trastornada

Respiración violenta

Respiración turbulenta

Respiración violenta

Respiración turbulenta